Num. 197/00

México, D.F., 7 de noviembre de 2000.

EL FONAES CREO 190 MIL EMPLEOS PERMANENTES Y BRINDO APOYO A 16 MIL EMPRESAS SOCIALES EN EL SEXENIO

- El Fondo Nacional de Apoyo para las Empresas Sociales, este año creará de manera directa 600 empresas mediante capital de riesgo y mil 15 más, a través de Fondos de Financiamiento y Garantía.
- En el periodo 1995-2000, Fonaes destinó 3 mil 690.8 millones pesos con la finalidad de respaldar iniciativas productivas de empresarios sociales: Jarque.
- Se han realizado 20 mil 500 acciones de asistencia técnica, capacitación y acompañamiento empresarial para fortalecer la capacidad emprendedora de los grupos sociales.
- Operan actualmente 222 Cajas Solidarias y 3 mil 700 cajas locales.

Mediante la generación de 190 mil empleos directos y permanentes, la creación de 524.6 mil fuentes de empleos temporales y el apoyo a 16 mil empresas sociales y proyectos productivos en el sexenio, la Secretaría de Desarrollo Social, a través del Fondo Nacional de Apoyo para las Empresas Sociales (Fonaes) respaldó iniciativas productivas para apoyar a los grupos que viven en situación de pobreza extrema en el país durante el presente sexenio, aseguró el titular de la Sedesol, Carlos Jarque.

Añadió que durante el periodo de 1995-2000, Fonaes destinó tres mil 690.8 millones de pesos con la finalidad de respaldar iniciativas productivas de empresarios sociales en las ramas agrícola, ganadera, pesquera, extractiva, forestal, agroindustrial, microempresarial, de comercialización, fondos, servicios y cajas solidarias.

Agregó que la creación de 190 mil empleos directos y permanentes se generaron mediante capital de riesgo, mientras que los más de 500 mil empleos temporales fueron a través del programa Primer Paso Productivo.

Asimismo, Carlos Jarque dio a conocer que, a partir de la constitución de 406 fondos de financiamiento, se apoyaron mil 15 empresas.

BOLETIN de prensa

Agregó, que se han brindado 20 mil 500 acciones de asistencia técnica, capacitación y acompañamiento empresarial para fortalecer la capacidad emprendedora de los grupos sociales.

Carlos Jarque aseguró que de septiembre de 1999 a agosto del 2000 se contó con una inversión de 619.2 millones de pesos, de los cuales el 32.2 por ciento se destinó a la creación y apoyo de 730 empresas sociales mediante capital de riesgo, y añadió que a través del Fondo de Financiamiento y Garantía se generaron 76.4 miles de empleos.

CAJAS SOLIDARIAS, UNA OPCIÓN CREDITICIA PARA LAS ZONAS MARGINADAS

Además, con la finalidad de seguir financiando las actividades productivas de campesinos marginados de los servicios financieros bancarios, Carlos Jarque informó que en este año, Fonaes logró la creación de 15 cajas solidarias y la ampliación y reforzamiento de 23 más, instrumento que ha permitido mejorar la calidad de vida de las regiones más pobres del país.

Abundó que el capital de estas cajas está constituido por ahorros de los socios y de las recuperaciones de los créditos a la palabra reintegrados a la Secretaría de Desarrollo Social, de la recapitalización de sus excedentes y de la afiliación de nuevos socios.

El titular de la Sedesol aseguró que estos instrumentos financieros han sido eficientes en su operación, eficaces en sus propósitos, financieramente rentables y con bajos costos de operación, por lo cual está ya por iniciar una Red de Cajas Solidarias que conllevará a una mejor vigilancia y supervisión de su patrimonio como resultado del esfuerzo de ahorros de los propios productores.

En cuanto a las recuperaciones de los apoyos que otorga el sectorizado, Carlos Jarque dijo que del periodo 1995-2000 se han recuperado 833.5 millones de pesos, de los cuales poco más de la mitad se reintegraron en los últimos dos años.

Las empresas sociales tienen un carácter estratégico para el desarrollo de las comunidades y de México, por lo que acciones como éstas han permitido que los empresarios sociales incorporen sus productos no sólo al mercado nacional sino también al internacional, aseguró.

Señaló que Fonaes ha evolucionado con los grupos organizados en el ámbito territorial, social, técnico, financiero y administrativo, por lo que este año representa un periodo de consolidación y construcción de bases más sólidas que fortalezcan la acción institucional emprendida a favor de los productores mexicanos.

El titular de la Sedesol resaltó que el Fondo Nacional de Apoyo a las Empresas Sociales, dentro del contexto de la política social para el combate a la pobreza, contribuye para que la actividad productiva social sea una de las mejores opciones para erradicar la marginación, porque además de crear empleos permanentes, permite la organización, la producción y mejores condiciones de desarrollo, eleva la calidad de vida y propicia el arraigo de la gente en sus comunidades de origen.

-00000-

Núm. 198/00

México, D.F., 8 de noviembre de 2000.

Asimismo, los integrantes del CEN del sindicato se mostraron interesados en mantener estrecha comunicación con las diversos áreas de la Secretaría para conocer los impactos de los múltiples programas que lleva a cabo la dependencia.

SE REUNE CARLOS JARQUE CON EL CEN DEL SINDICATO NACIONAL DE TRABAJADORES DE LA SEDESOL

Durante la reunión, el titular de la Sedesol dijo que la Secretaría trabaja con el propósito de hacer realidad la justicia social a la que aspiran los mexicanos, a través de acciones que permitan romper el círculo vicioso de la pobreza y, en general, para propiciar igualdad de oportunidades para todos.

- Ofrecieron redoblar esfuerzos para cumplir con las metas de los programas de la institución.
- Agradecieron al titular de la Sedesol su disposición para mantener una estrecha comunicación.
- Hizo Jarque una profunda explicación de los avances de los programas de combate a la pobreza.

Acompañado del oficial mayor, Rodolfo Lara Ponte, el secretario Jarque destacó que al ser la Sedesol área estratégica de la política social del Gobierno Federal, "cada uno de los trabajadores de la secretaría debe tomar lo mejor de sí mismo y ponerlo al servicio de la institución, porque al hacerlo lo está poniendo al servicio de México, lo está poniendo al servicio de los pobres".

Reconoció que con talento e imaginación cada trabajador, cada servidor público de la Sedesol, ha contribuido al bienestar de los de mexicanos, si bien todavía falta mucho por hacer.

Por ello, exhortó a los trabajadores a continuar aportando su mejor esfuerzo para contribuir a romper el círculo vicioso de la marginación en la que viven millones de mexicanos y hacer realidad los derechos constitucionales de la justicia social.

El secretario de Desarrollo Social, Carlos Jarque, se reunió con los integrantes del CEN del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Sedesol, encabezados por su secretaria general, Cristina Olvera Gómez, para comentar sobre los avances de los programas de combate a la pobreza en zonas marginadas y generar oportunidades de desarrollo para todos los mexicanos, a cargo de la institución.

Los líderes de los trabajadores de la Sedesol manifestaron su disposición y amplia colaboración para redoblar esfuerzos, a fin de dar cumplimiento a las metas de los programas sociales, y agradecieron al titular de la institución su disposición para reunirse con ellos para conocer con mayor profundidad las particularidades de las actividades de la Secretaría.

--00000-

BOLETIN de prensa